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Общественная палата руководствуется своей работе Положением об 

Общественной палате Россошанского муниципального района Воронежской области, 

принятом на сессии районного Совета народных депутатов 24 октября 2018 года.  

Согласно Положению, Общественная палата призвана обеспечить 

согласование интересов граждан, общественных объединений и органов местного 

самоуправления для решения вопросов экономического и социального развития 

Россошанского муниципального района, обеспечения прав и свобод граждан. 

Прежде всего Общественная палата - субъект общественного контроля и 

осуществляет его в различных формах: общественного мониторинга, общественной 

проверки, общественного наблюдения, общественного обсуждения, общественного 

(публичного) слушания. 

В 2023 году огромное значение и развитие получили такая форма 

общественного контроля, как общественное наблюдение. 

Одним из главных, ответственных и трудоемких и временнозатратных   

направлений в работе Общественной палаты стало формирование группы 

общественных наблюдателей и обеспечение общественного наблюдения на выборах 

Губернатора Воронежской области и депутатов районного совета народных 

депутатов Россошанского муниципального района в сентябре и дополнительные 

выборы в 1 сельском поселении в декабре 2023 года. 

На выборах губернатора и районного совета Общественная палата 

сформировала группу наблюдателей в количестве 70 чел., провела их очное обучение 

на выездных семинарах, тестирование и контроль обучения.  На всех выборах мы 

обеспечили наблюдателей всех УИК нормативно - отчетной документацией 

(Золотыми стандартами). Общественное наблюдение сопровождалось фотоотчетами 

в соцсетях, на портале НОМ и в Общественную палату Воронежской области.   



Кроме того, общественная палата также осуществляла общественный контроль 

на единых государственных экзаменах, делегируя своих представителей в 

общественные наблюдатели. 

В соответствии с Положением об Общественной палате одна из ее задач – 

стать центром мониторинга резонансных общественных проблем, содействовать 

повышению активности граждан в обсуждении вопросов, которые волнуют жителей 

района. Поэтому мы активно развивали еще одну форму Общественного контроля – 

общественный мониторинг.  

 Он проводился в соответствии с Федеральным законом от 21 июля 2014 г. 

№212-ФЗ «Об основах общественного контроля в Российской Федерации», законом 

Воронежской области от 05 06. 2015г №103-ОЗ «О регулировании отдельных 

вопросов осуществления общественного контроля в Воронежской области».  В 2023 

г. мы участвовали в мониторинге первичного звена здравоохранения, 

инициированном Общественной палатой   Воронежской области.   

Тематика рассматриваемых на пленарных заседаниях вопросов складывалась 

из предложений граждан, анализа членами Общественной палаты ситуации в 

различных социальных, экономических и общественных сферах с учетом быстро 

меняющейся обстановки в стране. 

В пленарных заседаниях, как правило, принимали участие глава 

администрации района и его заместители, представители Совета ветеранов, местных 

отделений Российского Красного Креста, женсовета, Молодежного парламента, 

средств массовой информации.  

 

 

 

 

 

 

 

 



По итогам заседаний принимались решения, которые направлялись в 

соответствующие муниципальные органы власти в виде рекомендаций. 

Остановлюсь только на некоторых повестках. 

В 2023г большой интерес вызвало пленарное заседание с участием 

администрации городского поселения г Россошь, на котором всесторонне 

обсуждалась проблема наличия автомобильных стоянок и парковок в городе 

Россошь.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Одной из тем пленарного заседания было обсуждение основных направлений 

молодежной политики в Россошанском районе в 2023, анализ ценностных 

ориентаций молодежи, на котором докладчиком выступал директор Молодежного 

центра Ярославкин В.Б. Вопрос вызвал бурное обсуждение преемственности в 

данном вопросе различных образовательных учреждений района.   

Основной задачей пленарных заседаний после всестороннего обсуждения 

проблем было формирование общественного мнения среди членов ОП и доведения 

его для жителей района. 

ОП активно участвует в патриотическом воспитании подрастающего 

поколения.   

 



Ежегодно мы участвуем в проведении районного форума «Одаренные дети» и 

являемся одним из его спонсоров.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Отдельно остановлюсь на ежегодном проводимом в преддверии Дня победы 

районном конкурсе сочинений «Мы этой памяти верны». Мы проводим его на 

площадке и совместно с филиалом ВЭПИ в г Россошь, являемся также одним из 

спонсоров. И замечательным событием являлось издание в 2023 году за счет средств 

ВЭПИ сборника всех сочинений, экземпляры которого вручены каждому участнику и 

библиотекам образовательных учреждений. Один экземпляр заложен в СУНДУК 

НАШЕГО ВРЕМЕНИ.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Разумеется, мы не остались в стороне от помощи нашим участникам 

СВО: в 2023г к началу учебного года отправили детям подшефных районов 

более 100 канцелярских наборов очень насыщенного ассортимента. Поскольку 

в районе создано много общественных организаций, работающих по 

проблемам СВО, мы старались не дублировать эту работу, но почти на всех 

пленарных заседаниях рассматривались те или иные ее аспекты. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Самыми значимыми и объемными для нашего созыва наши добрые дела 

к 100 летнему юбилею г Россошь.  

− Мы высадили 30 деревьев возле технопарка «Кванториум».  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



− Мы подготовили информацию и изготовили стенды «Почетные 

граждане города Россошь», которые вручили каждому образовательному 

учреждению города. 

− Общественная палата явилась инициатором и исполнителем выпуска 

книги «Россошь. Юбилей 100. История в лицах выпускников», которые мы 

распространили в печатном и электронном варианте всем школам города.  

− Мы подготовили и выпустили энциклопедию для дошкольников и 

младших школьников «Россошь от А до Я», экземпляры которой подарили 

всем школьным библиотекам города.  

На реализацию всех этих проектов затрачены средства только членов 

ОП.  

И, наконец, акция, которой мы хотели завершить работу этого созыва и 

оставить свой след в общественном пространстве. 

Это так называемый СУНДУК НАШЕГО ВРЕМЕНИ. 

РМУ изготовил по нашему проекту Сундук. По согласованию с 

руководством краеведческого музея нам было выделено место в одном из 

залов. На табличке мы озаглавили свою акцию и в сентябре торжественно в 

присутствии главы администрации членов ОП, общественности, СМИ и 

юнармейцев торжественно наполнили сундук артефактами о жизни города в 

годы, предшествующие юбилею. На внутренней стороне крышки на 

специальных держателях размещен свиток – на холсте написано наше 

Послание потомкам, под котором стоят подписи всех членов ОП. Сундук 

опечатан сургучной печатью и табличкой - вскрыть в 2028 году.  

 

 

 

 

 

 

 



Все наши планы, отчеты размещались на странице «ОП» на сайте 

администрации Россошанского муниципального района, а все текущие мероприятия 

отражались в пресс-релизах на сайте Общественной палаты Воронежской области и в 

социальных сетях. 

 В этом созыве в ОП работало много активных, грамотных, инициативных 

людей, которые очень серьезно относились к этой общественной работе, 

занимающей много времени и сил.  Некоторые   получили депутатские мандаты, что 

еще раз говорит о их авторитете и умении работать в обществе. 

Активно работали Псалом Ирина Владимировна, Бородкина Татьяна 

Александровна, Василенко Ольга Владимировна, Токарев Артур Александрович, 

Стрижко Татьяна Ивановна, Алферова Ольга Вячеславовна, Жилина Людмила 

Константиновна, Рыжих Антонина Андреевна, Жумагалиева Ольга Ильинична, 

Мирошник Светлана Александровна.   

А Моргунов Игорь Алексеевич, Шевченко Григорий Александрович, Абашин 

Игорь Вячеславович, Дебах Ирина Валерьевна, Волковой Алексей Анатольевич и 

Якшина Галина Валерьевна, кроме активной работы, являлись еще и спонсорами 

наших мероприятий.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Наш 5 созыв закончил свою работу. 

Желаем новому созыву Общественной палаты успехов! 

 


